



## La economía de México entró en recesión en el 2019

*Un reporte de Alfredo Coutiño, de Moody's Analytics indicó que se trata de la primera contracción anual desde la recesión del 2009*

**CIUDAD DE MÉXICO.-** La economía de México entró en recesión en el 2019, de acuerdo con un informe preliminar del cuarto trimestre publicado por el instituto de estadísticas del país.

Aunque México pronosticó que su economía crecería 2% en el primer año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, el país creció apenas 0,1% en la primera mitad del año y se quedó estancado en el segundo semestre.

Un reporte de Alfredo Coutiño, de Moody's Analytics, difundido el jueves indicó que se trata de la primera contracción anual desde la recesión del 2009. El analista dijo que la economía tuvo tres trimestres consecutivos de tasas anualizadas negativas estacionalmente ajustadas desde el cuarto trimestre del 2018 hasta el segundo del 2019, lo que cumple con la definición técnica de recesión.

El cambio de gobierno fue un factor porque se creó una demora en el presupuesto federal, pero la nueva administración contribuyó a la contracción al cancelar grandes proyectos de infraestructura e interrumpir contratos en el sector de energía, dijo Coutiño.

La falta de una definición de políticas y dirección económica del nuevo gobierno, junto con el daño al sentimiento de los inversionistas, resultaron en un deterioro de la confianza y la credibilidad, y aumentaron la reticencia de la inversión privada, señaló Moody's en su informe. Desafortunadamente, la contracción económica del 2019 fue más un resultado de la incertidumbre generada por las acciones del gobierno que de factores externos.

“Tengo otros datos”, dijo el jueves López Obrador, una de sus frases favoritas cuando le presentan información que genera dudas sobre sus políticas, unas cifras que desacreditó. “Y a mí no me importa mucho porque, repito, crecer puede significar que haya más dinero en unas cuantas manos”.

El mandatario ha mantenido que la economía está sólida y que más que por las cifras macroeconómicas está preocupado por la economía familiar.

“Ahora, como hay más dispersión de recursos para la gente pobre, están teniendo posibilidad de comer mejor”, indicó. “Hay bienestar. Puede ser que no se tenga crecimiento, pero hay desarrollo y hay bienestar, que son distintos”.